
CORSO di STUDIO in PATRIMONIO E TURISMO CULTURALE 
GRUPPO di ASSICURAZIONE della QUALITA’ 

Seduta del 3/11/2023  
 

Verbale n° 8/2023 
 

Componenti Presente Assente Giustificato 
Prof. Pasquale Favia (presidente) X   
Prof.ssa Luisa Derosa X   
Prof.ssa Maria Luisa Marchi X   
Prof.ssa Maria Turchiano X   
Sig. Giuseppe Giacomino  X   
Sig. Alessandro Tarantino   X 

 
Il giorno 3 novembre 2023 si è tenuta, in modalità duale (in presenza e in “virtual room”), la riunione del 
Gruppo di Assicurazione della Qualità del Corso di Laurea in Patrimonio e Turismo Culturale, con il seguente 
Ordine del Giorno: 
 

Presiede il Referente del Corso di Studi in Patrimonio e Turismo Culturale, prof. Pasquale Favia, e 
assume le funzioni di segretaria verbalizzante la prof.ssa Luisa Derosa. 
 

Il Presidente, constatata la regolarità della convocazione e della costituzione del Gruppo, dichiara aperta la 
seduta alle ore 15.00. e avvia la discussione secondo il seguente Ordine del Giorno: 
1) Stato del Corso all'inizio dell'anno accademico 2023-2024 
2) Partecipazione al Progetto POT “Università, scuole e territorio in rete per il patrimonio culturale materiale 

e immateriale: partecipazione, inclusione, valorizzazione” 
3) Organizzazione dei Percorsi per le Competenze Trasversali e per l’Orientamento 
4) Ipotesi di organizzazione di una giornata di incontro con gli studenti del Corso. 
 
 
Punto 1) Stato del Corso all'inizio dell'anno accademico 2023-2024 

Il presidente informa sullo stato delle immatricolazioni al 30 ottobre 2003: si registra un incremento 
apprezzabile rispetto all’anno precedente alla stessa data (36 rispetto a 30) 
 
Punto 2) Partecipazione al Progetto POT “Università, scuole e territorio in rete per il patrimonio culturale 

materiale e immateriale: partecipazione, inclusione, valorizzazione” 
Il presidente comunica che il Ministero dell’Università e della Ricerca ha approvato il Progetto 

Nazionale  di Orientamento e Tutorato (POT) in oggetto; esso riunisce 31 Atenei (capogruppo l’Università di 
Roma Tre) e vede interessati i corsi di studio afferenti alle classi di Laurea dei Beni Culturali.  

Il progetto chiamerà il corso di Laurea a un impegno notevole e specifico, finalizzato a un nuovo 
rapporto con le scuole superiori, per un orientamento sempre più mirato e adeguato,  in prospettiva anche di 
un aumento delle immatricolazioni e di un più agevole e meno problematico approccio dei neoiscritti al 
percorso didattico-formativo nel campo dei Beni Culturali. 

Il presidente invita pertanto il GAQ a predisporsi a tale serio impegno.   
 
Punto 3) Organizzazione dei Percorsi per le Competenze Trasversali e per l’Orientamento (PCTO) 

Il presidente invita il GAQ a esprimersi sull’organizzazione di corsi PCTO anche per l’anno 
accademico 2023-2024. A fronte delle numerose richieste da parte delle scuole (dato peraltro molto positivo) 
e dell’indubbia utilità dei corsi in chiave di orientamento e di indirizzo alle iscrizioni, il presidente rileva le 
difficoltà logistiche di allestimento degli stessi PCTO (contatti con le scuole da tenere direttamente, 
individuazione delle date e degli spazi disponibili, assenza di supporti di segreteria e amministrativi) invitando 
il GAQ a esprimersi sull’opportunità o meno dell’organizzazione di tali iniziative di orientamento. 



 Nel dibattito, pur riconoscendo le oggettive difficoltà tecniche per la gestione dei  PCTO, le prof.sse 
Derosa, Marchi e Turchiano convengono sul rilievo che essi svolgono nelle politiche di orientamento e 
sostengono quindi la necessità di garantirne lo svolgimento a fronte degli innegabili problemi, anche in 
considerazione della loro integrazione con i POT  
 
Punto 4) Ipotesi di organizzazione di una giornata di incontro con gli studenti del Corso. 
  Il presidente chiede al GAQ di esprimersi sul tentativo di organizzare una giornata di incontro con gli 

studenti del Corso. Il GAQ, e in particolare lo studente Iacomino, si esprime a favoire 
 

Non essendovi altro da discutere e su cui deliberare, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 17.30 
 
 
La segretaria verbalizzante Il Presidente 
Prof.ssa Luisa Derosa                           Prof. Pasquale Favia 

                                                                                      


